
林鄭政綱切合實際 體現港人務實精神

林鄭政綱房策深得民心
林鄭政綱其中一個亮點是土地房屋政
策。眾所周知，房屋是香港民生問題的
重中之重，最受市民關注。特區政府如
何確保樓市平穩發展，同時增加土地供
應，解決年輕一代上樓難的問題，並非
易事。理順土地房屋問題，有助減少民
怨，爭取社會廣泛支持。林鄭政綱提出

的建議，如增加「綠置居」供應、推出
「港人首置上車盤」、研究優化「按揭
保險計劃」、推出「居屋出租試驗計
劃」等，均具備扎實的研究基礎，針對
社會各階層面對的困難而發，而不是信
口開河、隨便胡說。
近日，有機構的調查結果指，在三位

特首候選人之中，林鄭提出的房屋政策
最得民心，共獲得52%的支持度，且有

56%受訪市民認為其建議的「港人首置
上車盤」是「最有效」協助上車措施，
拋離曾俊華20個百分點以上。數據清
楚顯示，市民普遍認同林鄭提出的房屋
政策最符合香港的實際需要，最能夠解
決這個香港市民關心的焦點問題，民意
認受性最高。
香港房屋問題根源是土地供應不足。

多年以來，林鄭在擔任主要官員期間已
着意增加本港土地供應。出任發展局局
長及政務司司長期間，林鄭曾推出多項
重要政策，如2010年提出活化工廈計
劃，容許樓齡15年以上工廈，免補地
價改變整幢大廈用途；2010年提出修
改舊樓強制拍賣門檻條例，將強拍的業
權門檻由九成降至八成，加快市區重建
速度；2016年統籌政府部門，與社企
合作，提供「光屋」供經社工轉介的家
庭租住，支援弱勢社群等等。不得不提
的是，即使面對反對聲音，多年來，林
鄭依然擇善固執，發揮「好打得」的本
色，持續加快推動新界東北發展，為市

民開拓更多土地，展示特區政府覓地建
屋的決心。這些例證充分證明，林鄭長
期關注本港土地不足問題，為港人尋找
所有可供發展的土地，其努力、決心港
人有目共睹，並不是因為選舉而忽然關
心。

獲中央充分信任利港把握機遇
林鄭獲得中央的充分信任。兩會期

間，張德江委員長出席港澳政協委員
聯組會議時，寄望港澳兩個特區要堅
守「一國」之本、善用「兩制」之
利，搭上國家發展的列車。事實上，
香港未來發展的關鍵，在於能否把握
大灣區發展、「一帶一路」、人民幣
國際化等發展機遇，提升自身競爭
力，完成經濟朝高增值行業轉型。逆
水行舟，不進則退，如何加以鞏固與
發展香港原有的傳統優勢，全力把握
國家發展中帶來的機遇，左右香港未
來榮枯。因此，下任特首獲中央充分
信任，與內地各部門通力合作，有助

為港爭取更多、更全面
的發展機遇，協助香港
經濟步上新的台階。

相信林鄭不負眾望成功當選
因為社會泛政治化、

反對派阻礙施政等原
因，香港發展步伐近年
已明顯慢下來。香港已不能繼續折騰，
特區政府必須採取大有為手段，克服困
難，推動香港全速前進。張德江委員長
去年視察香港時明確指出，香港的國際
地位是源於它的經濟地位，香港的市民
能不能獲得更大的福祉，也取決於發展
這個前提。香港是一個經濟城市。香港
人是務實的。特首選舉，應看重候選人
的綜合施策能力，比政綱、比能力。林
鄭政綱切合實際，體現港人務實精神，
有利香港突破發展瓶頸，是下任特首的
不二之選。相信林鄭周日能不負眾望，
成功當選，帶領香港走出困境，實現更
大發展。

香港正處在矛盾多發期，經濟轉型動力不足、樓價高企、貧富

懸殊、人口老化等老大難問題持續困擾香港。要帶領香港邁步向

前，克服種種挑戰，下任行政長官必須具備強烈擔當精神和駕馭

複雜局勢的能力，不能「hea做」蹉跎歲月。比較三位候選人的政

綱，林鄭月娥曾擔任特區政府發展局局長、政務司司長等關鍵職位

多年，資歷最完整，經驗最全面，對香港發展面對的問題了如指

掌，其提出的政綱切合實際，能對症下藥，解決香港深層次矛盾。

林鄭得到中央充分信任， 有利香港把握國家發展機遇。相信林鄭

周日能不負眾望，成功當選，帶領香港走出困境，實現更大發展。

林鄭月娥乃選委不二之選

縱然不明來歷的謠言不斷傳
出，但在三位候選人之中，哪一
位最符合「愛國愛港、中央信
任、有管治能力，港人擁護」的
四大要求，相信一眾選委是十分
清楚的。愛國愛港陣營作為中央
信任的政治力量，更不可能假裝

糊塗。我認為，林鄭月娥是最有利「一國兩制」
的實踐，最有利國家與香港利益，也是最獲得中
央信任的特首人選。
事實上，即使今屆特首選舉的選情十分激烈，

變數不少，但隨着愈來愈多建制派選委表態支
持林鄭月娥，選情其實愈來愈明朗，選舉結果
可謂已寫在牆上了。畢竟，從選舉委員會的組
成上看，特首選舉的主導權始終在中央及建制
派的掌握之中，只要所有建制派選委能認清形
勢和大局，團結一致，作出一個實事求是，最
符合國家與香港利益的決定，愛國愛港陣營支
持的候選人是有極大機會勝出的。所以，這次
特首選舉，是對特首候選人的一次考驗，也是

對愛國愛港陣營團結性、紀律性和大局意識的
一次檢視。
當然，筆者認為所謂的「走票」問題並不會太

嚴重，因為林鄭月娥的政績、能力、政綱和中央
信任度實在比較高，倘若林鄭成功出任新一屆行
政長官，對國家與香港，對各行各業，以至對每
一位選委都有得益；相反，其餘兩位特首候選
人，他們的政綱除了空泛的團結願景，就只剩下
不切實際的政策目標，實在難以說服大多數選
委。而各選委們，背後實際上代表了所屬界別的
利益，又怎會輕率作出一個背離香港繁榮穩定的
決定呢？所以，從理性的角度評估，我相信大規
模「走票」的情況是不會發生的。
特首選舉五年一度，關乎香港未來五年的發

展，經過一連串的選舉工程後，我相信逾半數選
委都會支持林鄭月娥擔任行政長官。我更期望的
是，在林鄭的領導下，香港社會能夠擱下政治爭
議，脫離泛政治化的困局，重新聚焦經濟民生，
讓香港重新抓緊國家機遇，讓市民感受到發展帶
來的實際利益！

自稱是唯一能團結社會的特首
候選人曾俊華，選戰期間主打
「團結牌」，並在最後衝刺階
段，借傳媒訪問先批現屆政府最
大敗筆是凡事劃出界線造成對
立，再「爆料」指他「沒有參與
2014年『佔中』前警方發射催淚

彈的決定」，又認為「佔中」可以避免。這本是
既攻且守的一着，但對自己長期位處「三哥」的
管治團隊，進行切割自清，卻令人重新考量「團
結」，究竟是策略還是原則？團隊精神與選票又
應是孰輕孰重？
過去幾年，從立法會到網絡和街頭，撕裂對立

的情況愈趨明顯，亦漸失控，更窒礙經濟和社會
發展；因而，團結既是市民期許，亦是特首候選
人的應有責任。然而，團結不應僅是口號或自
拍，更不應是拉票或攻擊對手的策略，而必須有
完整的策略和行動。
在3名候選人中，林鄭月娥開宗明義將競選口

號定為「We Connect同行」，並且強調她的首要
任務，「就是團結社會，與廣大市民同行，推動
香港經濟向前，改善民生，為下一代重燃希
望」；再提出「需要引入管治新風格，廣納民
意，謀求較大的社會共識」，線圖清晰明確。但
胡國興在這方面的着墨不多。
至於曾俊華，高舉「團結．信任．希望」的旗
幟，高呼自己是唯一能團結社會的人，並且聲稱

不會以對抗作為策略。但如何團結呢？如何緩解
不同政治光譜的兩極氛圍？如何處理世代隔閡的
矛盾？如何縮減貧富差距，社會資源再分配？如
何協助新一代向上流動和消減不滿？須強調，我
們要的是政策牛肉，而不是政治口水，或純屬希
望的政治願景！
另外，所謂「凡事劃出界線造成對立」的指

控，是否屬實？有證據嗎？總不能自說自話。當
然，作為競選語言，本就是將凡能打擊對手者都
予放大，雖有拉票效用，但絕不公道。不過，作
為管治團隊的核心，亦強調「你總會同意上司的
說話」，何來切割自清的可能？團隊精神何在？
至於沒有參與警方發射催淚彈決定的說法，是

自責沒有參與，還是慶幸沒有參與？在催淚彈事
件發生一周後，曾俊華曾以財政司司長名義在記
者會上指，警方要維持社會秩序，角色「重要、
艱難、非討好」，他信任前線警察會適當部署，
支持警隊工作。當日既能如此體恤，今天又何必
舊事重提並刻意劃清界線？是因為選票，還是什
麼？
今天的政治問責制，是以一支由特首為中心的

問責團隊去負責施政管治，團隊成員間的互相支
持和共識成為首要條件，若不願團結在特首之下
或者理念不同，都難免會互拖後腿；因此，明知
不同調仍留任團隊核心4年多，面對高爭議課
題，事隔多年仍「割席」，既違政治倫理和團隊
間的內部誠信，更是完全不負責任。

姚志勝 中國和平統一促進會香港總會執行會長 選委會委員

柯創盛 香港群策匯思主席 香港立法會議員梁志祥 新界社團聯會會長 立法會議員

唾棄卑劣選舉歪風 選出有心有力特首

特首選舉進入最後
衝刺階段，無論在管
治能力及民意支持度
都更勝一籌的候選人
林鄭月娥，連日來遭
反對派陣營攻擊抹
黑，甚至「人格謀

殺」。先有「黃媒」以所謂「資深政務
官」的匿名信，無證無據「指控」林鄭
月娥無團隊精神，再有人把公僕當作選
舉棋子，散播高級公務員「跳船論」，
企圖撕裂管治團隊及香港社會。
慘變新聞主角的公務員事務局常任
秘書長周達明日前主動澄清，關於他
與任職財經事務及庫務局常任秘書長

的太太謝曼怡，會在政府換屆後離職
的傳聞與事實不符，更強調任何時間
都會盡忠職守。謠言止於智者，相信
心水清的市民，都不會被這種中傷競
選對手以自抬身價的選舉伎倆所誤
導。
事實上，特首要引領香港發展，造

福市民，從來都不是靠匿名信、「放
冷箭」的政治攻訐，不是靠網絡「呃
LIKE」催谷人氣，更不是靠論壇上一
兩句公關團隊精心設計的「sound
bite」（金句）就可以成事。更何況，
昔日反對派力撐違法「佔中」、綑綁
否決符合人大「8．31」決定的政改方
案，經濟民生議題上大玩「拉布」，

如今竟然力捧曾俊華上位，宣稱由他
們組成的「民主300+」，要「ALL
IN」曾俊華，當中98%的選委會投票
給他，背後是否潛藏政治交易，令人
懷疑。
在剛過去的全國兩會，全國人大常

委會委員長張德江形容，國家的高速
發展如一列快車，對港澳的優惠政策
就如提供「免票」、「免排隊」的特
殊服務，希望港澳用心搞好經濟。機
不可失，時不再來，向來理性務實的
選委及廣大市民必須三思，支持一位
獲中央信任、市民擁護的特首，一位
有魄力有能力有承擔的特首，團結社
會，改善施政，與港人齊心同行。
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臨陣切割加劇對立 妄談團結毫無承擔
陳建強 香港專業人士協會會長

「女媧補天」論傳遞明確信息

特首選舉將於周日舉行，長和系
主席李嘉誠日前表態，以「女媧補
天」論新特首，傳遞明確信息。
第一，強烈暗示支持女候選

人，支持的理由是中央信任。李
嘉誠畫公仔畫出腸：「我哋嘅神
話有一句，女媧補天，女媧補天

個女字邊，你有無聽呢個神話？」記者問他特首
人選心儀的是男或女，他說，「古代神話只有
『女媧補天』，不能硬說成『男媧』。」三位特
首候選人中，只有一位是女性。
今屆特首選舉標準，增加了中央信任一項。顯

然，中央強調「信任」的重要性，不是所有自稱
愛國愛港的人，都可獲中央信任。李嘉誠心領神
會，強調特首民望固然緊要，但他更看重新特首
跟中央的合作關係，「邊位能夠同國家合作，中

央信任，我自己就投嗰位。」
第二，李嘉誠表示：「中國古時神話有『女媧
補天』，很多事都是人為，相信撕裂及其他問題，
都可以克服。」李嘉誠這番說話坦然希望下一屆特
首，可以修補社會撕裂的問題，特別是上一屆因選
舉而撕裂的政界、工商界人士。經過5年的時間，
是時候重新團結香港各界，重新同行。
第三是連消帶打，李嘉誠批評反對派是扼殺按

照人大「8．31」決定制定的政改方案的禍首。這
無形中提示選委，如果有候選人在「8．31」決定
重大問題上與反對派達成「魔鬼交易」，就不能
勝任特首一職。
李嘉誠以「女媧補天」比喻修補社會撕裂，筆
者都希望下一屆特首可以是香港首位女特首，可
以以女性獨有的親和力、凝聚力，帶領香港化解
矛盾、凝聚共識。

葛珮帆 立法會議員

何俊賢 立法會議員（漁農界）

擾亂選舉的禍首正是反對派

日前，反對派在立
法會及其他場合動作
多多，頻頻以「中央干
預特首選舉」為名，不
斷抹黑中央及特區政
府，實情是賊喊捉賊、
無中生有。近日反對派

愛玩「Fact Check」，筆者在此拆穿反對
派的謊言，細看反對派如何自曝其短。
反對派「打手」李慧玲指稱，「聽

聞投票後選票會運往內地檢驗指紋，
讓中央知道選委最終票投邊位候選
人」，這是稍有常識者都不會相信的
大話。有關指控無不是所謂「消息人

士」所述，真假大家心知肚明。但反
對派居然吹捧為重大新聞，然後上綱
上線。反對派每每在選舉期間總提出
甚麼「中央干預選舉」之說，有哪一
次可以拿出真憑實據？一句到尾，
「吹水」而矣。
中央官員按職能表達對未來特首的

期望，這種關心都當作「干預」的
話，反對派對特首選舉的干預，那就
更加是「如入無人之境」的地步。反
對派金主肥佬黎撰文，向《蘋果日
報》評論版的編輯施壓，批評他們容
許與自己政見不合的評論員發表文章，
干預選舉、侵犯新聞自由鐵證如山，反

對派卻視若無睹；尤有甚者，反對派在
肥佬黎撰文發難以後，迅速歸隊表態，
「All In」曾俊華，狀況突兀如斯，試
問反對派又如何解釋？
事實勝於雄辯，即使反對派如何狡

辯，一場特首選舉，盡見其搬龍門、
亂扣帽子之能事，如何演繹顛倒是非
黑白。社會撕裂，反對派是罪魁禍
首。反對派支持的曾俊華標籤林鄭為
「撕裂2.0」時，有否想過，真正撕裂
香港的，正是他們這些道貌岸然之
輩。反對派及其支持者所謂「信任、
團結、希望」的競選口號，說穿了，
只是冠冕堂皇、自欺欺人的口號。

蘇錦樑 商務及經濟發展局局長

繁忙的「郵輪周末」

上星期六，瑪麗皇后 2號及 Sea-
bourn Sojourn 同時停泊啟德郵輪碼
頭；而在星期日同1天內，啟德郵輪
碼頭更分別在早上接待了雲頂夢號
(Genting Dream)和歌詩達維多利亞號
(Costa Victoria)，在下午則接待了地中
海抒情號(MSC Lirica)及赫伯羅特的
Europa 2。4艘郵輪在1日內先後停泊
啟德郵輪碼頭，實屬前所未有。尖沙
咀海運碼頭同一時間也十分忙碌，共
接待了兩艘國際郵輪，分別是赫伯羅
特的 Europa 及水晶尚寧號 (Crystal
Symphony)。只一個周末，這8艘郵輪
便為香港帶來了超過10,000位郵輪旅
客，當中有以香港作為母港的，亦有
過境的；有長線航程，亦有短途的；
並分別隸屬不同國際郵輪品牌，反映
香港郵輪旅遊市場的多元發展。
啟德郵輪碼頭在接待大型郵輪已累
積了相當經驗，即使同一天內接待4
艘郵輪，在旅遊事務署、其他相關政
府部門以及碼頭營運公司的充分準備
及通力合作下，透過各方商討，制訂
應變計劃，令有關運作及交通安排均
十分暢順，可見碼頭有足夠的接待及
處理能力，能配合香港郵輪旅遊業的
快速發展。
瑪麗皇后2號今年會於4月1日再度
訪港，並停泊啟德郵輪碼頭，為香港
帶來2,000多位郵輪旅客，大部分為來
自海外的「飛航郵輪」旅客(即乘坐航
機到港參加郵輪航程，或在港結束航
程並乘坐航機離港的旅客)。該郵輪集

團亦表示，去年在港登船的
「飛航郵輪」旅客上升達
30%，這些旅客大多會在登
船前在港留宿數天遊覽消
費，為本港帶來經濟收益。
事實上，推廣「飛航郵

輪」，以拓展更多元化的客
源，正是本港郵輪旅遊的策
略發展方向之一。政府已在
去年的財政預算案額外撥款
1,000萬元，透過香港旅遊
發展局(旅發局)與郵輪公司
或旅行社以配對金額形式合作推廣
「飛航郵輪」，鼓勵更多外地旅客乘
坐航機來港參與郵輪旅程，並在郵輪
航程前後在港留宿過夜，以增加他們
的留港時間和消費，從而惠及酒店、
景點及零售等相關行業。計劃反應理
想，亦得到業界支持。
政府致力推動郵輪旅遊進一步發

展，不時優化郵輪策略性發展方向及
制訂相應的新措施，以吸引更多郵輪
及其訪客到港。我們於2017年制訂的
相應措施包括：（一）繼續推廣「飛
航郵輪」，持續拓展東南亞及長途的
郵輪客源市場；（二）引入郵輪旅客
「登岸觀光產品」計劃，鼓勵本港的
旅行社及旅遊業界設計更多具本地特
色的觀光行程，鼓勵郵輪旅客訪港，
延長留港時間，增加消費，以提升香
港作為郵輪旅遊目的地的吸引力；以
及（三）在南中國市場加強推廣，增
加香港郵輪旅遊在此市場的滲透率。

以上措施旨在令郵輪旅遊為香港帶來
更多客源，讓各相關行業受惠，為香
港帶來整體經濟效益。政府於今年的
財政預算案也增撥資源給旅發局以推
動這些工作。
憑着各方面的努力，香港郵輪旅遊

在過去數年一直穩步增長。香港整體
郵輪停泊次數已由2013年的89次增加
至2016年的191次，增幅為115%；而
郵輪乘客的出入境人次亦由2013年的
約19萬增加至2016年的約67萬，增
幅更達254%。我們預計在2017年，
郵輪停泊次數及郵輪乘客的出入境人
次會繼續錄得增長。當中啟德郵輪碼
頭在2017年的郵輪停泊次數預計會上
升至接近200次。
郵輪旅遊有豐富的發展潛力，我們

會繼續緊貼國際及區內郵輪市場的最
新發展，不時檢討郵輪旅遊的策略發
展方向，推出相應的措施，務求使香
港發展為區內領先的郵輪樞紐。

■在星期日，有4艘郵輪在1日內先後停泊啟德
郵輪碼頭。


